



Declaración sobre situación en Medio Oriente

Noviembre 2023

Desde CAN América Latina (CANLA) deseamos expresar nuestra indignación y repudio por los últimos acontecimientos en torno al conflicto entre Israel y Palestina, que ha cobrado la vida de miles de personas civiles, en consecuencia, originando una enorme crisis humanitaria en la Franja de Gaza que puede provocar que el conflicto se extienda a más países, principalmente de Oriente Medio.

Como organización climática de la sociedad civil de Latinoamérica, y de acuerdo a lo señalado por el Consejo de Seguridad de la ONU, el cambio climático y la seguridad global se encuentran interconectados, cobrando prioridad los factores de la crisis climática para la resolución de conflictos, la seguridad y la paz global.

Asimismo, es preocupante que la Comunidad Internacional no haya tomado las medidas realmente efectivas para proteger el enorme sufrimiento, zozobra e inestabilidad que estos hechos están causando en todo el mundo, especialmente en todos y cada uno de los habitantes de Palestina y de Israel.

Desde CANLA, exhortamos:

- Que se reanude el alto al fuego y que ambos países vuelvan al diálogo para negociar una resolución que les permita convivir pacíficamente y llegar a acuerdos políticos de paz y bienestar de sus naciones, con el acompañamiento de países garantes que velen por el cumplimiento de tales acuerdos.
- Que se permita, permanentemente, la entrada de la ayuda humanitaria que necesita con urgencia la población de la Franja de Gaza afectada por los embates bélicos, al no hacerlo se está violando [el derecho internacional humanitario](#).
- Que el Hamás libere de manera incondicional a todos los rehenes civiles tomados en su ataque del 7 de octubre y posterior y que se abstenga de atacar a civiles y tomar rehenes desde este momento.
- Que se conforme una comisión de la ONU para que se investigue las graves violaciones de derechos humanos ocurridos contra civiles en la Franja de Gaza e Israel, desde el comienzo del conflicto entre Israel y Palestina, en especial desde los atentados terroristas ocurridos el 7 de octubre de 2023 y la posterior respuesta del Estado de Israel.
- Que la solución al conflicto actual pase por reconocer como Estado a Palestina y devolver sus territorios ocupados, para que su población pueda coexistir en paz y con seguridad.
- Instamos a la Comunidad Internacional, en particular a los países de América Latina y el Caribe, a tomar una posición conjunta para presionar a Israel a fin de que cese los ataques a Gaza, y que se retome el diálogo a la paz entre ambos países.
- Hacemos un llamado al gobierno de Israel para que acate las resoluciones de la ONU, que ordenan su retiro de los territorios ocupados y, al mismo tiempo, dejen al pueblo palestino avanzar en su progreso y bienestar.

Desde CANLA seguiremos vigilantes en la búsqueda de la paz y el bienestar para nuestra región y nuestro planeta.